

**Hinweis für die Presse: Bitte nicht vor dem Sitzungstag veröffentlichen.**

**Beschlussvorlage FB 2/011/2021  
TOP Nr. 8 (Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss)**

<i>Gremium</i> <b>Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss</b>	<i>Beschluss</i> <b>Entscheidung</b>	<i>Ö-Status</i> <b>öffentlich</b>	<i>Sitzungstag</i> <b>09.03.2021</b>
---	---	--------------------------------------	---

Bezeichnung des Tagesordnungspunktes:

**Seniorenachmittag;  
Antrag der Bayernpartei vom 19.01.2021 über Ersatzveranstaltung für die  
Seniorenachmittage im Rahmen der ausgefallenen Volksfeste 2020 und 2021**

### **Sachverhaltsdarstellung / Begründung**

Mit Schreiben vom Januar 2021 hat die Bayernpartei einen Antrag auf eine Ersatzveranstaltung für die Seniorenachmittage im Rahmen des ausgefallenen Volksfestes 2020 und voraussichtlich 2021 gestellt. Bereits im Jahr 2020 konnte aufgrund der Corona-Lage der Seniorenachmittag nicht stattfinden. Angesichts der weiterhin hohen Infektionszahlen ist davon auszugehen, dass auch im Jahr 2021 das Volksfest in Grafing nicht stattfindet.

Die Bayernpartei schlägt daher eine Ersatzlösung vor. Diese beinhaltet, dass den Senioren ein Gratisessen, sowie zwei Getränke oder eine Maß Bier in einem „Bringsystem“ unter strengster Beachtung der Hygieneregeln, bereitgestellt wird.

Bei der Stadt Grafing liegen die Daten der Senioren vor, diesen wird, wie auch am Seniorenachmittag, schriftlich die Ersatzlösung angeboten werden. Hier kann –wie bisher– ein halbes Hendl und eine Maß Bier oder zwei antialkoholische Getränke ausgewählt werden. Binnen einer 14-tägigen Frist müssen die Senioren ihre Teilnahme, sowie das Gratisessen und die Getränkeauswahl, mitteilen.

Aufgrund dieser Vorgehensweise wird gewährleistet, dass die Unternehmen genauestens kalkulieren können. Das Essen, sowie die Getränke sollen zentral auf dem Kainz´n Hof bereitgestellt werden. Von dort aus sollen Freiwillige die Speisen und Getränke an die Senioren ausliefern. Im Schreiben hat sich der Ortsverband der Bayernpartei dafür bereit erklärt, diese Aufgabe zu übernehmen. Zudem bitten sie weitere Parteien, Vereine und Organisationen sie hierbei zu unterstützen.

In den letzten Jahren entstanden beim Seniorenachmittag auf dem Grandauer Volksfest Kosten in Höhe von ca. 12.000,00 €. Im Haushaltsjahr 2021 beträgt der Ansatz auf der Haushaltsstelle 470.70003 15.000,00 €, bei dem der Seniorenachmittag mitberücksichtigt wurde.

Derzeit leben zum Stichtag 18.02.2021 1.635 Senioren im Alter von 75 Jahren in Grafing. Die Stadtverwaltung sieht sich nicht in der Lage, die Lieferung an die Senioren zu übernehmen. Möglich wäre, den Seniorenachmittag auf den Tag des Bürgerfestes in Grafing zu verlegen. Dieses findet Ende Juli aller Wahrscheinlichkeit nach statt. Vor dem eigentlichen Beginn könnten hier die Senioren auf Einladung verköstigt werden. Dies wäre logistisch leistbar.

### **Beschlussvorschlag**

**Der Klima-, Umwelt-, Kultur-, Schul- und Sozialausschuss beschließt, dem Antrag der Bayernpartei vom 19.01.2021 nicht zuzustimmen und stattdessen den nicht stattfindenden Seniorenachmittag des Volksfestes auf das Bürgerfest zu verlegen. Die Senioren werden dann dort verköstigt.**

Finanzielle Auswirkungen:

Ja    Nein   Verw.HH   /   Verm.HH    Ansatzüberschr.    Nachtragsvormerkung

Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Ja, positiv    Ja, negativ    Nein

Wenn ja, negativ: Bestehen alternative Handlungsoptionen?  Ja    Nein

Die Handlungsoption wäre., die Senioren auf das Bürgerfest einzuladen und dort zentral zu verköstigen.

**Anlagen:**

Antrag Bayernpartei